



Bericht N°2, 2022

Liebe Freunde des Projekts, fast vier Monate sind seit der Abreise der Familie Band nach Deutschland vergangen. Trotz der gefühlten Abwesenheit war es dank der Bemühungen des Vorstandes und der einzelnen Bereichsverantwortlichen möglich, die Aktivitäten wie geplant fortzusetzen. Besonders erwähnen möchten wir Erminia Torrico, die für das Verwaltungsteam zuständig ist. Dank ihres Engagements und ihrer Kenntnisse laufen bei ihr nun alle Fäden hinsichtlich der Arbeit von OESER zusammen.

Die beste Nachricht ist zweifellos die Tatsache, dass bisher im Projekt keine Covid-19-Fälle gemeldet wurden, trotz der Rückkehr zum Präsenzunterricht und einer fünften Welle, die in Bolivien im Juni ausgebrochen ist.

Wie aus der beigefügten Tabelle hervorgeht, ist die Zahl der Schülerinnen und Schüler, abgesehen von einigen Zu- und Abgängen, stabil geblieben.

ANZAHL DER KINDER 2022										
KLASSE	KLEINKINDER	KINDERGARTEN		1º	2º	3º	4º	5º	6º	TOTAL
ALTER	2-3	4	5	6	7	8	9	10	11	
KINDER	23	31	39	28	27	12	14	12	14	200

Nuevo Conocer Schule

Wie die Schulleiterin Rossemery Fernández sagte, gab es bei der Quartalsbewertung nicht viele Schüler, die durchgefallen sind, da in den ersten Monaten des neuen Schuljahres intensive Nachhilfe für die von der Pandemie zurückgebliebenen Mädchen und Jungen geleistet wurde. Es gibt fast 50 Kinder, bei denen verschiedene Lernschwierigkeiten diagnostiziert wurden: von mangelnder Übung über Leserechtschreibschwäche bis hin zu Autismus und leichter geistiger Behinderung.

Maria Luz Siles, unsere pädagogische Beraterin, berichtete über eines der betroffenen Kinder: "Genesis ist eine Schülerin, die derzeit in der 6. Klasse ist, und bei ihrer Mutter lebt. Sie litt sehr unter Vernachlässigung und extremer Gewalt, zunächst durch ihren Vater und dann durch ihre Mutter. Während der zwei Jahre der Pandemie konnte sie überhaupt nicht zur Schule gehen. Mit der Unterstützung von Burkhard (einem deutschen Freiwilligen) konnte sie die verlorene Zeit nachholen. Er gewann ihr Vertrauen und sie nahm seine Hilfe an. Nun liegt sie sowohl in Mathematik als auch im Lesen und Schreiben über dem Niveau ihrer Klassenkameraden."

Neben dem eigentlichen Schulunterricht finden in dieser Zeit auch immer andere Aktivitäten statt, wie z. B. der Kindertag, der Flohmarkt, der Familientag und eine Feier für Lehrer am Tag des Lehrers. Am Tag des Kindes wurde ein Marsch durch das Viertel organisiert, bei dem die Kinder Plakate über ihre Rechte trugen.

Auf dem Flohmarkt wurden gebrauchte Kleidung, alle Arten von Second-Hand-Waren, Kuchen und Erfrischungsgetränke angeboten, die von den Verwaltungs- und Lehrkräften organisiert wurden. "Es kamen insgesamt 3.700 Bolivianos zusammen, die für unvorhergesehene Ausgaben und den Notfallfonds bestimmt sind", erklärte die Schulleiterin zufrieden.



Eine ganze Woche lang wurde der Familientag mit verschiedenen außerschulischen Aktivitäten begangen: Besuch eines Bauernhofs mit Viehzucht und landwirtschaftlicher Produktion, Basteln von Karten, Plakaten und Geschenken, Zubereitung eines Obstsalats mit dem Schwerpunkt "gesunde Ernährung für eine gesunde Familie" und ein Rollenspiel über Familienwerte.

An dieser Stelle möchten wir auch die Mitarbeit von zwei deutschen Freiwilligen würdigen, deren Zeit bei uns leider zu Ende gegangen ist: Burkhard, wie bereits erwähnt, der sich sehr aktiv beim Englisch- und Nachhilfeunterricht einbrachte, und Lukas vor allem bei der Instandhaltung der Gebäude, oft unter Mitwirkung der Eltern.

Wiñay Kusiy Kinderzentrum



Neben den bereits genannten schulischen und außerschulischen Aktivitäten möchten wir besonders eine Aktivität hervorheben, die am 22. Mai während der Familienwoche stattfand: ein Besuch bei den Müttern im Gefängnis von San Sebastian.

Wie ihr wisst, unterstützen wir die Kinder inhaftierter Eltern, indem wir sie täglich zum Unterricht und zu angemessener Verpflegung abholen. "Wir lasen gemeinsam aus der Bibel, wobei der Schwerpunkt auf der Einheit und der Solidarität unter den Häftlingen lag,

damit sie wie eine Familie leben und sich gegenseitig helfen können. Neben Tüten mit Lebensmitteln wurde auch ein Video mitgebracht, das die Aktivitäten der Kinder im Kinderzentrum zeigt", so Loyda Guzmán, Sekretärin und Sozialberaterin bei Wiñay Kusy.

Ganzheitliche Arbeit



Auch in diesem Bereich möchten wir einen besonderen Fall vorstellen: den der Familie Rodríguez. Als Carmen Lozada, die Verantwortliche für den Sozialdienst, erfuhr, dass der Vater und eines der Kinder nachts auf einer Matratze auf dem kalten Boden schlafen, ging sie der Angelegenheit nach, um sie zu überprüfen. Sie erzählte: "Sie leben in einem halbfertigen Raum, der keine Fensterscheiben hat. Dort wohnen sie wegen der niedrigen Miete. Um sich vor dem kalten Nachtwind zu schützen, decken sie das Fenster mit Pappe ab. Auf dem Boden legen sie Decken aus, um die Kälte vom Boden fernzuhalten, aber es ist trotzdem sehr kalt". Es wurde beschlossen, ein Etagenbett für die Kinder zu kaufen. Der kleine Jhoam, unser Kindergartenschüler, ist dankbar für das Bett. Die Mutter sagte, Gott habe sich ihrer Familie erbarmt, und dankte unserem Herrn für sein Wirken durch unsere Einrichtung.

Mikuniy

Unsere Energieriegel werden von zwei Personen hergestellt: Liz Condori, zuständig für Vertrieb und Buchhaltung, und Julia Pérez für die Produktion. Wir haben eine Jahresproduktion von fast 1800 Packungen (eine für Familien und eine für Einzelpersonen) erreicht, die in Supermärkten und Geschäften vertrieben werden.



Das Wichtigste ist jedoch, dass sie aufgrund ihres hohen Nährwerts - sie enthalten Amaranth, Quinoa, Mandeln, Hafer, Butter und Honig - auch als Frühstück und Zwischenmahlzeit in der Schule, im Kinderzentrum und für Gefängniskinder verwendet werden.

Ruf nach Hoffnung (ehemals Patsida)

Wie im ersten Bericht kurz erläutert, lief die Finanzierung von Patsida im vergangenen Jahr nach 15 Jahren aus. Mittels der Freiwilligengruppen und des gedruckten Materials, das wir auf Lager haben, können wir diese Arbeit jedoch noch weiterführen.

Franz Flores, der Verantwortliche des Programms, erklärte, dass auf der Grundlage der gemachten Erfahrungen und zusammen mit Tearfund, einer englischen NGO, ein Projekt zur Unterstützung der Covid-Waisen erarbeitet wurde.

Diese Arbeit besteht aus fünf grundlegenden Schritten:

- a) Identifizierung und Unterstützung der Erziehungsberechtigten
- b) Therapie für die betroffenen Kinder (Sport, Malen und Kochen)
- c) Familienlager
- d) ganzheitliche Betreuung
- e) Unterstützung für Schulmaterial und anderes

Gott sei Dank für...

- das Engagement der Bereichsverantwortlichen, die die Fortsetzung der geplanten Aktivitäten ermöglichen: Erminia, Rossemary, Maria Luz, Loyda, Liz, Carmen und Franz.
- die Treue und Arbeit der Mitarbeiter, seien es Verwaltungsangestellte, Lehrer, oder Freiwillige.
- die Begeisterung der Freiwilligen Burkhard und Lukas.
- die Möglichkeit Kindern wie Genesis, Jhoam und vielen anderen helfen zu dürfen.

Bitte betet für...

- die Familie Band, die ein Jahr in Deutschland verbringt, damit alles wie geplant und problemlos abläuft.
- das Ende der Pandemie, damit keine und keiner unserer Schwestern und Brüder mehr infiziert wird.
- die von uns betreuten Familien und Kinder, damit sie ein würdiges Leben führen können und Jesus als Freund kennenlernen dürfen.
- die Lehrer, damit sie in der Lage sind, ihren Schülern das Wissen und die dafür notwendigen Werte zu vermitteln.

Wir sind wieder sehr dankbar für eure Gebete, eure finanzielle Unterstützung und die Zeit, die ihr für uns aufgebracht habt.

Das OESER Team